

Riesgo de una recesión mundial: IIF (El Financiero 02/10/12)

Riesgo de una recesión mundial: IIF (El Financiero 02/10/12) Eduardo Jardón Martes, 2 de octubre de 2012 Panorama económico tiende a mejorar, afirma. PIB global crecerá 2.4% en este año. En EU y zona euro, problemas estructurales. México, con un sólido sector manufacturero La economía mundial presentará una mejor evolución a partir del cuarto trimestre de este año y crecerá a un mayor ritmo en 2013, pero aún existen riesgos de que experimente una recesión. El Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) señaló que el panorama económico ha mejorado a raíz de la acción enérgica de los principales bancos centrales. La institución calculó que en el tercer trimestre de este año el PIB global creció 1.6 por ciento, y estima un avance de 2.3 por ciento para el último trimestre. Para todo el año el avance esperado es de 2.4 por ciento, cifra que se elevará a 2.8 por ciento para 2013. En las economías más avanzadas, el crecimiento aumentará de 1.1 por ciento en este año a 1.3 en el próximo, y en el caso de las emergentes las cifras son de 2.4 y 2.8 por ciento, respectivamente. En el caso de México, el IIF prevé un crecimiento del PIB de 3.8 por ciento en 2011 y de 4 en 2012. Para Estados Unidos, las previsiones son de 2 y 1.8 por ciento, y de menos 0.4 y 0.5 por ciento para la zona euro. De acuerdo con el organismo que representa a los principales bancos privados del mundo, las economías de la zona euro y de Estados Unidos padecen problemas estructurales que la política monetaria por sí sola no puede abordar, por lo que se requiere la aplicación de otras medidas contundentes. Peligros En su reporte Monitor Económico Global, correspondiente a septiembre, detalló que hay diversos factores que podrían deteriorarse en los siguientes meses, lo que tendría un impacto negativo en la actividad productiva. Así, detalló que el desempeño de la economía mundial dependerá de la recuperación de China, de las decisiones sobre la política fiscal en Estados Unidos, de una mejor situación en la zona euro, y de que no ocurran conflictos geopolíticos que presionen la cotización del crudo. Mencionó que el programa de compra de activos que anunció el Banco Central Europeo sigue dependiendo de la acción política, por lo que un retraso podría generar una renovada intensificación de la crisis. También existe el riesgo de una renuencia por parte de algunos países periféricos de la zona euro a solicitar el programa de rescate, requisito para que la autoridad monetaria adquiriera bonos soberanos de ese país. Por otra parte, el organismo mencionó que si bien el estímulo monetario de los bancos centrales en Estados Unidos y la zona euro ha sido útil, la consolidación fiscal sigue afectando el dinamismo de la economía. Además de favorecer el crecimiento, los estímulos monetarios están impulsando al alza los precios de algunas materias primas y activos, lo que podría originar presiones inflacionarias.